

#14, 2026

GO!FIS



FRANCONIAN INTERNATIONAL SCHOOL
DAS MAGAZIN | THE MAGAZINE



Beyond bubbles

How connected communities help us transform

An exceptional network

Ein außergewöhnliches Netzwerk

Im Kuratorium der FIS engagieren sich gut zwanzig namhafte Persönlichkeiten aus Gesellschaft, Wirtschaft und Politik. Seit 2002 steht das Gremium der Schule mit seiner Expertise und seinen starken Netzwerken beratend und vermittelnd zur Seite. Eine kleine Gruppe mit großem Stellenwert. Prof. Dr. Siegfried Balleis, Dr. Thomas Lask und Dr. Verena Schraner geben Einblicke in ihr Wirken.

Ein Morgen im März 2026. Es ist kurz nach sieben. In den Klassenräumen ist es noch ruhig, nur aus dem Besprechungsraum im ersten Stock dringen Stimmen. Kaffeeduft liegt in der Luft, ein kleines Frühstück steht bereit. Heute treffen sich hier keine Lehrkräfte, sondern zahlreiche öffentlich bekannte Gesichter. Der bayerische Staatsminister des Inneren, für Sport und Integration, Joachim Herrmann, ist in ein Gespräch vertieft. Daneben unterhält sich der ehemalige Erlanger Oberbürgermeister Prof. Dr. Siegfried Balleis mit Dr. Verena Schraner, die gemeinsam mit ihrem Mann die Schraner Group leitet. Weitere Mitglieder stoßen nach und nach dazu, oder sind digital zugeschaltet.

Brücken bauen

Einmal im Jahr trifft sich das Kuratorium, um sich über aktuelle Entwicklungen innerhalb der FIS sowie in der Metropolregion, in Bayern und international auszutauschen. „Das Kuratorium kann man sich als Brücke vorstellen, die die Schule mit der Region verbindet“, erklärt Prof. Dr. Siegfried Balleis, aktueller Kuratoriumsvorsitzender des Metropolregion Nürnberg e.V. „Wir fragen uns immer, wie es gelingen kann, die FIS hier noch besser zu verankern, und welche Entwicklungen in der Region für den Schulbetrieb interessant sind.“ Ein Beispiel: Seine Anregung, mit Schülern im TUMO/MINT-Zentrum in Hirschaid Workshops zu Technik und Design zu besuchen, wurde umgesetzt. Auch Ideen wie die Nutzung der App InnoHike im Unterricht oder die Anregung, sich dem Bündnis Faire Metropolregion anzuschließen, zeigen, wie Impulse aus dem Gremium in die Schule hineinwirken. Man spürt es: Der Altoberbürgermeister ist eng mit der FIS verbunden. Er war maßgeblich daran beteiligt, dass die Schule 2008 von Herzogenaurach nach Erlangen umzog.

Berater, Botschafter und manchmal Coach

„Wir verstehen uns als Berater, aber auch als Botschafter der FIS. Und manchmal auch ein wenig als Coach“, sagt Dr. Thomas Lask. Er sei „das letzte Fossil aus der Gründerzeit“, wie er sich selbst mit einem Augenzwinkern bezeichnet. Der Jurist begleitet die FIS als Mitglied des Vorstands. 2024 übernahm er

Around twenty distinguished figures from society, business, and politics are actively involved in the FIS Kuratorium (FIS Board of Trustees). Since 2002, the committee has supported the school with its expertise and strong networks – offering guidance, opening doors, and building connections. A small group with significant impact. Dr. Siegfried Balleis, Dr. Thomas Lask and Dr. Verena Schraner share insights into their work.

A morning in March 2026. It's just after 07:00. The classrooms are still quiet, but voices can already be heard from the meeting room on the first floor. The smell of coffee fills the air, and a light breakfast has been set out. Today, it's not teachers gathering here, but a number of well-known public figures. Joachim Herrmann, Bavarian State Minister of the Interior, for Sport and Integration, is deep in conversation. Nearby, former Mayor of Erlangen Prof. Dr. Siegfried Balleis speaks with Dr. Verena Schraner, who leads the Schraner Group together with her husband. Other members are joining in person or digitally.

Building Bridges

Once a year, the Kuratorium comes together to exchange views on current developments at the FIS as well as in the metropolitan region, across Bavaria, and internationally. „You can think of the Kuratorium as a bridge connecting the FIS with the region,“ explains Prof. Dr. Siegfried Balleis, current Chairman of the Board of the Nürnberg Metropolitan Region. „We are always asking how the FIS can become even more firmly anchored here, and which regional developments might be relevant for the school.“ One example would be: his suggestion to organize workshops for students at the TUMO/MINT Center in Hirschaid, focusing on technology and design, which was successfully implemented. Other ideas such as using the InnoHike app in lessons or the suggestion to join the Fair Metropolitan Region initiative show how ideas from the Kuratorium can have a direct impact on everyday school life at the FIS. It's clear that the former mayor maintains a close connection to the FIS. He played a key role in the school's move from Herzogenaurach to Erlangen in 2008.

Advisors, Ambassadors and sometimes Coaches

„We see ourselves as advisors, but also as ambassadors for the FIS, and sometimes even a bit as coaches,“ says Dr. Thomas Lask. With a smile, he refers to himself as „the last fossil from the founding years.“ A lawyer by profession, Dr. Lask has served on the FIS Board for many years. In 2024, he also took on the role of

zusätzlich den Vorsitz des Kuratoriums und löste Dr. Wilhelm Sheldon ab, der vor mehr als dreißig Jahren die Idee der Franconian International School konzipiert hatte. Ein von Dr. Lask angestoßener Dialog auf politischer Ebene trug dazu bei, eine Anpassung des Status internationaler Schulen im Bayerischen Schulgesetz voranzubringen – ein wichtiger Meilenstein. „Ich finde es großartig, dass ich im Kuratorium mitwirken kann, um die Schule voranzubringen. Wenn dabei meine berufliche Erfahrung hilfreich ist, freue ich mich umso mehr.“

Lern- und Lebensraum stärken

Dr. Verena Schraner ist Elternvertreterin im Vorstand des Trägervereins und Schriftführerin des Kuratoriums. Als Geschäftsführerin einer Erlanger Unternehmensgruppe sieht sie sich als verbindendes Element zwischen Schule und Wirtschaft: „Ich bin Teil der Schul-Community und zugleich Arbeitgeberin. Ich halte meine zusätzliche Aufgabe im Kuratorium für eine gute Möglichkeit, die Fühler auf beiden Seiten auszustrecken und Inhalte in beide Richtungen zu transportieren“, erklärt sie. Für sie ist die FIS vor allem ein gesellschaftlicher Lernort: „Wir haben hier knapp 800 Integrationsbeauftragte. Die Kinder lernen, auf engem Raum mit den unterschiedlichsten Kulturen, Nationalitäten und Religionen zusammenzuarbeiten. Später tragen sie diese Erfahrungen und Werte in die Welt hinaus.“ Diese Perspektive prägt ihr Engagement, diesen besonderen Lern- und Lebensraum weiter zu stärken. Dr. Balleis und Dr. Lask nicken zustimmend. Deutlich wird: Die Arbeit im Kuratorium ist für alle Beteiligten weit mehr als eine formale Aufgabe – sondern ein Ausdruck gemeinsamer Verantwortung für die Zukunft der Schule.

Chair of the Kuratorium, succeeding Dr. Wilhelm Sheldon, who first conceived the idea of the Franconian International School more than thirty years ago. A political dialogue initiated by Dr. Lask helped advance an important amendment to the status of international schools in Bavarian school law – an important milestone. “I think it’s great that I can contribute through the Kuratorium to help move the FIS forward. And if my professional experience proves useful, all the better.”

Strengthening a Place to Learn and Grow

Dr. Verena Schraner serves as the parent representative on the Board of Directors and as Secretary of the Kuratorium. As Managing Director of an Erlangen-based company group, she sees herself as a link between the school and the business world: “I’m part of the school community and at the same time an employer. My role in the Kuratorium allows me to stay connected on both sides and to carry ideas in both directions,” she explains. For her, the FIS is above all a place of social learning: “We have nearly 800 integration ambassadors here. Students learn, in a very real way, how to work together with people from different cultures, nationalities, and religions. Later, they take these experiences and values out into the world.” This perspective shapes her commitment to further strengthening the FIS as a unique place for learning and growth. Dr. Balleis and Dr. Lask nod in agreement. One thing becomes clear: for everyone involved, the work of the Kuratorium is far more than a formal role – it is a shared responsibility for the future of the FIS.



Erlangens ehemaliger Oberbürgermeister Prof. Dr. Siegfried Balleis (zweiter von rechts) sucht gemeinsam mit den anderen Kuratoriumsmitgliedern stetig nach Wegen, die FIS noch stärker in der Region zu verankern.
Erlangen's former mayor, Prof. Dr. Siegfried Balleis (second from right), together with the other board members, continuously seeks new ways to further strengthen the FIS's presence in the region.